

Resumen de las Actas de las Sesiones de la Academia Nacional de Medicina

Sesión del día 16 de junio de 1994

Preside: Dr. Rafael Cordero Moreno

Entrega del premio "Vargas" al Dr. Pedro Lizarraga León y colaboradores, por el trabajo: "Aplicación del Doppler en el miembro post-trombótico", y de Diplomas a los Invitados Especiales del lapso 1992-1994.

Juramentación y toma de posesión de la Junta Directiva de la Academia para el período 1994-1996, integrada como sigue:

Presidente: Dr. Enrique Pimentel
Vice Presidente: Dr. Carlos Hernández
Secretaria: Dra. Milena Sardi de Selle
Tesorero: Dr. Francisco Plaza I
Bibliotecario-Archivólogo: Dr. Alberto Angulo
Director de la Gaceta
Médica de Caracas: Dr. Oscar Agüero
Redactores: Drs. Augusto León C. y Julio Borges I.

Palabras de los Presidentes, saliente y entrante (ver Gac Méd Caracas 1994;102:288-291).

Sesión del día 23 de junio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Sesión dedicada a los Miembros Correspondientes Nacionales, coordinada por el Académico Dr. Alfredo González Navas, con intervenciones de los Académicos Esteban Garriga, por Caracas, Luis Bello Valera, por Barcelona (Edo. Anzoátegui) y José León Tapia, por Barinas, quienes enfocaron los temas: "La crisis hospitalaria actual", "Por qué la crisis de la salud. Sugerencias para solucionarla" y "La medicina que vivimos", respectivamente.

Sesión del día 30 de junio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel.

Elección de Individuo de Número, Sillón N° XXIII: Dr. José Antonio O'Daly Carbonell.

Conferencia del Ingeniero Dr. Marcel Carvallo Gantaume, presentado por el Académico Dr. Fermín Vélez Boza: "José Gregorio Hernández y la teoría de la evolución" (Gac Méd Caracas 1994;102:264-272).

Sesión del día 07 de julio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Saludo y felicitaciones del presidente para el nuevo Académico, Dr. José Antonio O'Daly Carbonell y palabras de agradecimiento de éste.

Conferencia de los Drs. Pedro Lizarraga León, María Carolina Manrique, Fedor Páez Delgado y José B. Pérez López, presentados por el Académico Dr. Pedro Manrique Lander: "Aplicación del Doppler en el miembro post-trombótico" (aparece en el presente número de la Gaceta). Comentarios de los Drs.: Harry Acquatella, César Aure Tulene, Antonio Clemente, JM Avilán Rovira, Alfredo González Navas, Oscar Agüero, Carlos Hernández y Francisco Tortoledo.

Informe del Académico Dr. Rafael Cordero Moreno sobre la 6a. Actualización: "Controversias en Medicina Tropical".

Sección del día 14 de julio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

La Secretaria leyó los anuncios de los Premios "Vargas", "Razetti" y "Rangel" para el período 1994-96.

RESUMEN DE LAS ACTAS

Conferencia del Invitado Especial, Dr. E. Chiossone, presentado por el Académico Dr. Victorino Márquez Reverón: "Cirugía de la otosclerosis en Venezuela". Intervenciones de los Drs. Victorino Márquez Reverón, Ladimiro Espinoza, Alfredo González Navas, JM Avilán Rovira, Alfredo Planchart, Francisco Montbrún y Carlos Hernández.

5.30 pm

Conferencia Razetti
La epidemiología de la
toxoplasmosis y mecanismo
de su transmisión
Prof. Jack Frenkel, de EUA

Sesión del día 21 de julio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Presentación del libro "Handbook of growth factors", tomos I, II, III, por su autor Dr. Enrique Pimentel, quien comentó brevemente su obra y la donó a la Biblioteca de la Academia.

Sesión homenaje a la Promoción Médica "Dr. Vicente Peña" (1934) al cumplir sesenta años. Conferencia del Académico, Dr. Tulio Briceño Maaz: "Esbozo de la medicina en Venezuela, años 1934-1964". Comentario del Dr. Alfredo Planchart.

Sesión del día 28 de julio de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Celebración del "Día de Razetti":

Primero: Simposio sobre "Toxoplasmosis" con el siguiente programa:

Coordinador: Dr. Rafael Cordero Moreno	
9.00 a 9.05 am	Presentación de Simposium Dr. Enrique Pimentel
9.05 a 9.30 am	Diagnóstico inmunológico de la toxoplasmosis Dr. Alberto Maekelt
9.30 a 9.55 am	Algunos aspectos clínicos, diagnósticos y terapéuticos sobre la toxoplasmosis Prof. Jack Frenkel
9.55 a 10.20 am	Toxoplasmosis congénita Dra. Ligina Siciliano
10.20 a 10.35 am	Receso
10.35 a 11.00 am	Toxoplasmosis y embarazo Dr. Miguel Yáber
11.00 a 11.25 am	Toxoplasmosis ocular Dr. Rafael Cordero Moreno
11.25 a 11.50 am	Toxoplasmosis y SIDA Prof. Jack Frenkel
11.50 a 12.30 pm	Discusión

Sesión del día 4 de agosto de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Se realizó Foro sobre: "La información biomédica en el contexto nacional", con participación del Dr. Virgilio Bosch y la Licenciada Alecia de Acosta.

Sesión del día 11 de agosto de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

El Presidente dona a la Biblioteca de la Academia un libro que perteneció al Dr. Pablo Acosta Ortíz, titulado "La vida en el hombre".

Conferencia de los Drs. Alvaro Montilla, Carlos Hernández H y Blas Bruni Celli: "Perforación intestinal múltiple secundaria a fiebre tifoidea" (aparece en el presente número de la Gaceta). Comentarios de los Drs. Enrique Pimentel, Francisco Kerdel Vegas, Alfredo González Navas, Román Arreaza Cardier, Leopoldo Briceño I, Gioconda Stopello de Morales, JA Ron Troconis, JM Avilán Rovira, Oscar Rodríguez Grimán, Francisco Plaza Izquierdo, Edgar Chiossone y Esteban Garriga.

Sesión del día 22 de setiembre de 1994

El Presidente informa el lamentable fallecimiento de los Miembros Correspondientes, Drs. Pedro Salóm Lizarraga, de Barquisimeto, Rubén Rodríguez Escobar, de Caracas y José Mercedes Gómez, de Cumaná. Comentó la asistencia de los Presidentes de las Academias al Palacio de Miraflores para plantear los aspectos de mantenimiento del Palacio de las Academias, el local de la Biblioteca y el presupuesto de la Academia de Medicina. Igualmente sobre la asistencia de los Académicos Drs. Tulio Briceño Maaz y Carlos Hernández a

RESUMEN DE LAS ACTAS

reunión en la cual se trató la autogestión del Hospital Vargas y a su presencia como invitado a la V Jornada de INTEVEP.

El Dr. Rafael Cordero Moreno se refirió al presupuesto de la Academia.

La Secretaria informó sobre el Foro programado para el 28 de setiembre con el tema: "La atención médica en crisis".

Conferencia del Dr. Leopoldo Briceño Iragorry, hijo: "Timectomía y miastenia gravis en niños" (aparece en el presente número de la Gaceta). Intervenciones de los Drs. Julio Borges Iturriza, José Ochoa, Gustavo García Galindo, Román Arreaza Cardier, Alfredo Planchart, JA O'Daly Carbonell, Esteban Garriga y Carlos Hernández H.

Sesión del día 29 de setiembre de 1994

Preside: Dr. Enrique Pimentel

Elección de los Miembros Correspondientes Na-

cionales: Dr. Hugo Murzi Matamoros, Puesto N° 14, por San Cristóbal, Estado Táchira y Dr. Héctor Nouel Joubert, Puesto N° 42, por Ciudad Bolívar, Estado Bolívar.

El Presidente informó el fallecimiento del Individuo de Número, Dr. Alfredo González Navas. Se guardó un minuto de silencio. Luego se refirió al Foro "La atención médica en crisis", efectuado el día anterior y coordinado por el Académico Dr. Antonio Clemente y a la representación de la Academia en el Congreso Nacional de Psiquiatría.

El Académico Dr. Francisco Plaza Izquierdo informó sobre el VI Congreso Venezolano de Historia de la Medicina.

Conferencia del Dr. Carlos Rojas Malpica, presentado por la Académica Dra. Milena Sardi de Selle: "Evaluación de la incapacidad laboral en psiquiatría" (aparece en el presente número de la Gaceta). Discusión por los Drs. Alfredo Planchart, JA O'Daly Carbonell, Julio Borges Iturriza, Guillermo Mujica Sevilla, JM Avilán Rovira, José Ochoa, Oscar Rodríguez Grimán y Milena Sardi de Selle.

"La Gaceta Médica de Caracas hace 100 años"

"El 5 de Julio último fué inaugurada solemnemente la Clínica de Medicina y Cirugía que debe seguirse en los Hospitales de Maracaibo, según Decreto del Presidente del Estado Zulia, Doctor Jesús Muñoz Tébar, la cual estará bajo la dirección del reputado Profesor Doctor M. Dagnino.

Semejante suceso muestra claramente el espíritu del progreso que anima al Primer Magistrado del Zulia y el grado de adelanto que van alcanzando los estudios médicos en aquel Estado, cuya Universidad es honra nacional.

Y ahora preguntamos nosotros. Cuándo se decretará en la Universidad de Caracas la enseñanza oficial de la Clínica? Ya que el Congreso Nacional en su última reunión no tuvo tiempo de ocuparse,

hasta sancionarlo, del Proyecto de reformas Universitarias iniciado en la Sociedad de Médicos y Cirujanos, y tan eficazmente llevado á perfecta elaboración por las Facultades Universitarias, es de desearse que el Gobierno Federal, como medida urgente, declare obligatorio el aprendizaje clínico, creando las dos Cátedras correspondientes en el Hospital Vargas.

Así lo anhelamos, lo pedimos y lo esperamos, ahora más que nunca, por estar al frente del Ministerio de Instrucción un médico, joven, ilustrado y por ende, progresista. Habrá de estar la enseñanza médica en la Universidad Central por debajo del nivel de la que ostenta con legítimo orgullo una Universidad seccional?"

(Gac Méd Caracas 1894;2:68)